

**■** Emprendedores

P En Perspectiva

🕹 Finanzas Personales

Yo Elijo

Destacado v

Noticias v

Zona Bursátil

Indicadores

Gráficos

Videos Avisos De Ley V

★ Especiales ~

Inicio - Noticias de Minería y Energía - Sin subsidios de Ecopetrol a gas GLP, a una 5ta parte de..

Noticias De Minería Y Energía Noticias Económicas Importantes

# Sin subsidios de <mark>Ecopetrol</mark> a gas GLP, a una 5ta parte de Colombia se vería afectada

Por Yennyfer Sandoval - 2022-07-21



A partir del primero de julio, empezaron a moverse al alza las tarifas del gas GLP (gas licuado de petróleo, también conocido como gas propano), luego de que Ecopetrol anunciara el retiro del subsidio a estos energéticos. Lea más de energía.

De acuerdo con el presidente de Agremgas (Asociación Gremial Colombiana de Comercializadores de Gas, Felipe Gómez, desde el inicio de este mes ya no se ha aplicado el descuento de Ecopetrol que aportó -en el primer semestre de 2022- el 80 % del GLP al mercado.

"El precio pasaba del precio de **Ecopetrol** al distribuidor de 1.577 pasó a más o menos 2.260. Obviamente, el impacto para el usuario es muy grande, ya que si bien se reducían por parte de **Ecopetrol** \$450 aproximadamente por kilo en el cilindro, el usuario recibía más o menos \$600 hasta \$700 de descuento por la reducción del margen de distribución y eso lo certificaba la Superintendencia y era un mecanismo que, bajo la óptica del mercado y del beneficio del usuario, venía funcionando muy bien", relató el dirigente gremial.

Sin embargo, precisó que la petrolera colombiana les ha incumplido, lo que hizo que desde el primero de julio las tarifas se incrementaron: el usuario, por un galón de 40 kilos, tiene que pagar alrededor de un 15 % más; es decir, si pagaba \$80.000 por un cilindro, ahora tendrá que pagar entre \$92.000 y \$95.000.

Recomendado: Advierten fuerte alza de gas GLP en Colombia; piden a Ecopetrol extender subsidios

"Si uno tiene un BBQ y compra el cilindro no le impacta mucho, los verdaderos afectados son los estratos uno y dos, los vendedores informales, las panaderías o cafeterías de los barrios, restaurantes; es decir, negocios pequeños y medianos. Así como el sector residencial que son más de 3.4 millones de familias o 12 millones de usuarios que

Síganos en:













cocinan con GLP", denunció Gómez.

### Menos suministro, precios más altos

El presidente de Agremgas indicó que, además de la eliminación del subsidio, **Ecopetrol** para julio prometió mayores cantidades de entrega al mercado, pero en este mes redujo la oferta en un 10 %.

"Solo está entregando en un 90 % las cantidades de Cusiana y Cupiagua que son las fuentes principales. Entonces, por esa vía el costo para el distribuidor también sube muchísimo, porque tienen que conseguir producto importado, de un tercero no regulado, y es mucho más costoso. Esa es nuestra línea de problemas", precisó Gómez.

Entonces, ¿en qué van las solicitudes por parte de los distribuidores de gas GLP? Felipe Gómez, presidente de Agremgas, le contó a Valora Analitik que frente a las solicitudes Ecopetrol aún no da una respuesta.

"Nunca dio explicaciones, pese a que en el Congreso de nosotros se había comprometido en frente de la Superintendencia, Comisión Quinta, la CREG, entre otros. Nosotros nos sentimos completamente burlados porque nos prometieron algo y no cumplieron", enfatizó el líder gremial.

#### Las solicitudes

El subsidio establecido por ley para el GLP era que debía ser 50 % para estrato uno y 40 % para estrato dos. Se asignaban alrededor de \$62.400 millones y se atendían a 250.000 familias.

Recomendado: Ecopetrol entregará más Gas Licuado de Petróleo (GLP) al mercado colombiano

"Nosotros decimos que se deberían asignar no \$62.400 millones, sino \$400.000 millones, o sea, multiplicar por ocho el subsidio para llegar a 1,5 o dos millones de familias, siete millones de usuarios, de estratos uno y dos, comunidades étnicas en todo el territorio", señaló el presidente de Gasnova, Alejandro Martínez.

Al respecto, Felipe Gómez de Agremgas agregó que hay una población que vive en estratos uno y dos, y por eso hay identificado un grupo poblacional que puede beneficiarse con esos subsidios propuestos.

"El plan piloto ha servido para un grupo poblacional en el sur del país, pero hay que extenderlo y es que el subsidio no sería tan grande como el de otros que se dan en el país", precisó.

Y es que mientras que otros subsidios de servicios todos los departamentos del país, en el caso del GLP los pilotos han beneficiado a algunos como Vaupés, Amazonas, San Andrés

Adicionalmente, los gremios son enfáticos en señalar que **también hay que actualizar los** valores sobre los subsidios que se están otorgando a las familias de menores estratos, pues estos se están calculando con precios de 2014.

"El subsidio debe ser 50 % para estrato uno y 40 % para estrato dos, pero lo que ha pasado es que cuando en 2014 entró el departamento de Nariño, por ejemplo, se dijo que esos porcentajes se asignarían sobre el precio del GLP de 2014, pero estos valores han venido subiendo el precio y no lo han actualizado", destacó el directivo de Gasnova.

# Los afectados por el alza del gas GLP

En el histórico de lo que afectó, en 2021, el espiral de alzas en los precios se puede ver que el precio del GLP se multiplicó por 2,4 veces; es decir, pasó de \$1.000 a \$2.400 el kilo que Ecopetrol le vendía a los distribuidores.

A partir de ese incremento tan fuerte, la punta de quiebre fue entre julio de 2021 y enero

## Recomendado: Colombia estudia extender hasta julio descuento en cilindros de gas GLP

"El mercado es muy conservador e históricamente ha crecido un 2,1 % anual en los últimos cinco años aproximadamente. Que en seis meses se caiga el mercado de esa manera es un impacto supremamente alto y es una elasticidad en la demanda muy clara y notoria, por lo que se exigiría cambios regulatorios", manifestó el líder de Agremgas.

¿Cómo revertir ese 7 % de caída en la demanda? De acuerdo con Gómez, apenas de empieza a implementar el descuento de Ecopetrol, que ayudó a que, desde febrero de este año, ya con inventarios costosos y liquidados, los precios empezaran a ceder y se revirtiera la tendencia, volviendo a llegar a niveles de junio de 2021.

El vocero principal de Agremgas resaltó que la medida de los subsidios por parte de Ecopetrol fue efectiva en el primer semestre de 2022. "A pesar del anuncio de la petrolera de prolongarla por julio y agosto, no entendemos por qué no la hizo; nos sentimos burlados y maltratados, porque era una medida funcional", enfatizó.

Y agregó que esta medida, además, era efectiva y de gran responsabilidad social y económico en las familias de estratos uno y dos de Colombia.

### Compartir:









# Artículos relacionados Más del autor



Luis Carlos Sarmiento inaugura el centro de cáncer en Colombia: así es el megaproyecto



Italia tendrá elecciones anticipadas el 25 de septiembre tras renuncia de Mario Draghi



Consultora Bain & Company abre convocatoria laboral para recién egresados en Colombia







Contacto Política Solicite Precios y